



Einladung: Tag des Wanderns

Beitrag

Am Tag des Wanderns am 14. Mai können sich Besucherinnen und Besucher während bundesweit rund 400 Veranstaltungen über die Vielfalt des Wanderns informieren. Die diesjährige Zentralveranstaltung findet in Fulda statt. Dort wurde am 14. Mai vor 140 Jahren der Deutsche Wanderverband gegründet.

DWV-Mitgliedsvereine, Schulen, Unternehmen, Tourismus- und andere Organisationen sowie Natur- und Nationalparke laden am 14. Mai zum Tag des Wanderns bundesweit zu Aktionen rund um das Thema Wandern ein. Nebenbei erhalten die Teilnehmenden der Veranstaltungen einen Eindruck von der Vielfalt einer der beliebtesten Freizeitaktivitäten in Deutschland. Dr. Hans-Ulrich Rauchfuß, Präsident des Deutschen Wanderverbands (DWV): „An diesem Tag wird deutlicher als sonst, wie wertvoll und vielfältig das ehrenamtliche Engagement der unter dem Dach des DWV organisierten Menschen für die Gesellschaft ist.“ Das Spektrum der Betätigungsfelder reiche von der Planung und Pflege der Infrastruktur für den boomenden Wandertourismus und Kulturveranstaltungen bis hin zu Gesundheit und Naturschutz.

In Saalfeld zum Beispiel geht es am 14. Mai um die Biotop-Pflege. Zum Tag des Wanderns hat der Wanderverein Saalfeld einen Arbeitseinsatz in einem Heidebiotop vorbereitet. Zum Einsatzort wird gewandert und nach der Arbeit ist eine Stärkung mit Bockwurst und Brauselimonade auf Vereinskosten geplant. In Sachsen, am Weinberg Oberlößnitz in Radebeul, gibt es eine kulinarische Weinwanderung entlang verschiedener Weingüter. Am Ende wartet eine moderierte Weinprobe. Bei der Ortsgruppe Speyer des Pfälzerwald-Vereins steht zum Tag des Wanderns der Speyerer Dom im Mittelpunkt. Damit jede und jeder konditionell mithalten kann, bietet die Ortsgruppe drei unterschiedlich lange Wanderstrecken ins Kloster Hornbach. Bei einer 23-, einer Zwölf- und einer Sechs-Kilometer-Tour ist sicher für jeden etwas dabei. „Wanderfit“, eine Initiative der BKK Pfalz, hat sich zum Tag des Wanderns eine abenteuerliche Wanderung mit Spielpausen durch das Rehbachtal in Ludwigshafen einfallen lassen. Hier sind besonders Kinder und Familien willkommen.

„Bundesweit wird deutlich werden, wie wertvoll das Wandern unabhängig vom Alter für Geist und Körper ist“, freut sich DWV-Präsident Rauchfuß. Dabei bietet der besondere Tag außerdem viel Gelegenheit für den Austausch und den Dialog in der Gemeinschaft. Der hessische Ministerpräsident Boris Rhein ist Schirmherr des diesjährigen Tages des Wanderns und sieht beim Wandern ebenfalls viele positive Effekte: „Wandern fördert die Gesundheit. Wer wandert, tut

etwas für das körperliche und seelische Wohlbefinden. Wandern sorgt für Geselligkeit. Wer wandert, kann sich mit anderen in der Gruppe unterhalten, kann eigene Gedanken mitteilen und andere Gedanken aufnehmen.â??

Über alles Wichtige zum 14. Mai â?? Tag des Wanderns informiert die Homepage www.tag-des-wanderns.de. Dort gibt es auch eine interaktive Karte mit allen 400 dem DWV gemeldeten Veranstaltungen inklusive Kurzbeschreibung und Ansprechpartner*innen.

In diesem Jahr fällt der 14. Mai â?? Tag des Wanderns auf einen besonderen Geburtstag: Am 14. Mai vor 140 Jahren wurde der DWV in Fulda gegründet. â??Da passt es perfekt, dass die Zentralveranstaltung des Tages des Wanderns in diesem Jahr in der Stadt in Ostthessen stattfindetâ??, so Rauchfuß. Im Jahr 1883 fanden sich im dortigen Hotel Zum Kurfürsten 15 Vereine mit 10.734 Mitgliedern zur Gründungsveranstaltung zusammen. Damals lautete der Verbandszweck, â??das Touristenwesen in Deutschland im Allgemeinen zu fördernâ??. Um das zu erreichen, setzten sich die Verbandsmitglieder für Verkehrserleichterungen ein. Das ist noch heute so, wie etwas das DWV-Engagement für das Deutschlandticket zeigt. Aber anders als damals sind heute rund 70 landesweite und regionale Gebirgs- und Wandervereine mit rund 3.000 Ortvereinen und etwa 550.000 Mitglieder*innen im Verband organisiert. Die Aufgaben reichen von der Planung und Pflege von Wanderinfrastruktur über den Naturschutz bis hin zu verschiedenen Gesundheitsinitiativen und Aktionen zum Aufbau regionaler Identität.

Die Zentralveranstaltung in Fulda organisiert der DWV zusammen mit dem Rhönklub. Der Klub plant dafür eine Sternwanderung, bei der die einzelnen Wanderungen der Zweigvereine sich thematisch unterscheiden. Dazu gibt es eine spezielle Wanderung, die Einblick in die Arbeit des DWV gibt, etwa in das DWV-Gesundheitswandern oder das Thema Wegemarkierung. Jürgen Reinhardt, Präsident des Rhönklubs: â??Wir freuen uns, dass wir auf der Zentralveranstaltung zeigen können, was unser Verein und unsere Zweigvereine alles zu bieten haben.â?? Rauchfuß ergänzt: â??Von Fulda wie aus dem gesamten Bundesgebiet werden Vereine und andere Organisationen ein starkes Signal in die Öffentlichkeit senden. Einmal mehr wird deutlich werden, was das Wandern zu bieten hat.â??

Die Sparkassen-Finanzgruppe unterstützt die Veranstaltung bereits zum 11. Mal als Hauptsponsor. Dr. Heike Kramer, Direktorin Gesellschaftliches Engagement beim Deutschen Sparkassen- und Giroverband: â??Der Tag des Wanderns vereint sportliche und kulturelle Aspekte mit großem ehrenamtlichem Engagement und Naturschutz. Doch wir engagieren uns nicht nur bei der zentralen Veranstaltung zum Tag des Wanderns 2023 in Fulda. Überall in Deutschland tragen Sparkassen dazu bei, die ökonomischen, ökologischen und sozialen Grundlagen zu erhalten. Darum unterstützen wir alle Aktivitäten im Rahmen des Tages des Wanderns, die vor Ort die Menschen in ihrer Heimat zusammenbringen.â?? Weitere Partner sind LOWA, Wikinger Reisen, KOMPASS Verlag und Manner. Der Tag des Wanderns, den der DWV im Jahr 2016 erstmals initiiert hat, verdeutlicht mit seinen bundesweit stattfindenden Wanderungen alljährlich, wofür der DWV steht. Er fördert das Wandern als gesunde und gesellige Freizeitaktivität und begeistert dafür Menschen aller Altersgruppen.

Alle Infos unter www.tag-des-wanderns.de – Foto: Hätzelsperger



Kategorie

1. Freizeit

Schlagworte

1. Bayern
2. Berlin
3. Tag des Wanderns
4. Weitere Umgebung